

Vibraciones

Semanario del movimiento libertario del Alto Ampurdán

AÑO 1

Figueras, 27 de agosto de 1937

N.º 9

EL SOCIALISMO FEDERAL EN NUESTRA COMARCA

Hay muchos que hoy nos combaten, principalmente los socialistas, porque no están conformes con la manera que tenemos de estructurar el nuevo régimen de vida. Porque sus principios socialistas no los admiten.

Hay muchos de ellos que hablan así por no saber seguramente que nosotros no hacemos otra cosa que estructurar el nuevo régimen, de acuerdo con los principios socialistas. Si Marx y Engels, los dos grandes pensadores del socialismo, levantarán la cabeza, quedarán anonadados de ver cómo los que dicen seguir sus doctrinas están destruyendo todos los sistemas de socialismo que hasta la fecha, en un año de revolución, se han hecho.

Es fácil de comprender todo esto, la mayoría de socialistas en Cataluña son del 19 de julio para acá, y no han tenido tiempo de conocer ni a Marx ni a Engels. A los únicos que conocen, y todavía por retrato, es a Stalin, y más a Comorera, que es el precursor del socialismo en Cataluña. Ironías de la vida.

La finalidad del socialismo fue para Marx y Engels la sociedad sin clases, esto es, sin Estado. Los mismo Marx y Engels recalcaron muchas veces que entre ellos y los anarquistas no había diferencia alguna respecto a la finalidad. Casi todos los pensadores del socialismo preconizaban la idea de que el socialismo había de hacer desaparecer el poder político en la vida social.

Dijo Marx que todos los socialistas entiendan bajo el concepto de la anarquía. Lo siguiente: Alcanzada la finalidad del movimiento obrero, la abolición de las clases pone fin al poder del Estado, que sirve solamente para mantener la gran masa productora bajo el yugo de la poca numerosa minoría rica y explotadora, y las tareas del gobierno pasan a ser sencillas, trabajos de administración.

No nos extraña la actitud de los que se dicen ser socialistas, sin haber leído nunca nada de socialismo. Lo que sí nos extraña es esa pasividad en que se han colocado los camaradas que representan en nuestra comarca el movimiento republicano.

Grandes han sido los progresos alcanzados, en nuestra comarca. Grande ha sido el sentimiento de libertad que hemos logrado infiltrar en la mente de nuestros campesinos, que estaban completamen-

te al margen de todas las luchas sociales y políticas. Una prueba de ello está a la vista, es la lucha que se entabla hoy contra los campesinos de nuestra comarca, contra todas las colectividades, con todo lo que representa un avance en el aspecto social, dirigido por la contrarrevolución y por los camaradas socialistas que no entienden nada de socialismo, pero sí entienden para arremeter y destruir todo aquello que signifique progreso en el orden social, y también se hace con el benéfico y con la pasividad que demuestran los camaradas representantes de la democracia republicana, en esta nuestra comarca.

Demasiado inclinados estáis, camaradas de la vieja democracia, por naturaleza, a atemporizar, a enterneceros delante de las ruinas de lo inevitable. Esto es nuestro gran error. En la atmósfera social, nosotros representamos el oxígeno, y si nos comportamos como el nitrógeno inerte, traicionamos la misión que la Historia nos ha confiado, lo cual sería un crimen imperdonable.

HOMBRES Y COSAS

Por considerarlo interesante, copiamos un artículo aparecido en "La Depeche" de Tolouse, y que estamos seguros de que nuestros lectores estarán de acuerdo con nosotros, al insertar la pura verdad:

"EL DUELO MUNDIAL"

No se tendría que decir "La guerra de España", sino: "La guerra en España". Por el momento ella se encuentra focalizada sobre el terreno de la península ibérica, pero las batallas que se libran en ella, muy bien podrían tener lugar en cualquier sitio de Europa. Cuando dos duelistas del siglo pasado se encontraban en el Parque de los Príncipes, para solventar una cuestión de honor, el asunto en sí no tenía nada que ver con el Parque de los Príncipes; los adversarios se hubieran podido marchar a cruzarse la espada al otro lado del mundo o cambiarse las balas en otro decorado; la cuestión de la cita era secundaria y nadie la ignoraba; hu-

Decía un escritor que la humanidad distribuye tan bien sus fuerzas, que ha puesto diez mil hombres al frente de cada uno de los que quieren avanzar siempre en el terreno de las conquistas sociales. Y bien, ¿para qué tanto miedo, en que se caiga tan aprisa el viejo edificio social, si quedan estos diez mil que se encargan de parar los pies a cada uno de nosotros? Los que no se vean capaces de arrostrar las consecuencias y de ir de prisa como marca la revolución y la guerra, lo mejor que pueden hacer es no cargar más el peso muerto que por naturaleza propia llevamos con nosotros mismos.

Por exigirlo al mundo en que vivimos, debemos de mirar siempre más allá del lugar a que aspiramos. Que nuestra razón vaya más allá de nuestra experiencia. En todas las grandes conmociones sociales el gran trabajo a hacer es destruir nuestro pasado. No hemos de preocuparnos de lo que debemos edificar encima de las ruinas. La fuerza de las cosas y de la vida se encargan por sí solas, de construir. No dudemos, pues, ni

en un momento, camaradas, en poner nuestras fuerzas al servicio de la destrucción de lo que represente el pasado. No tengamos miedo de ir demasiado de prisa, hay momentos que parece que se corre mucho, en medio de unos grandes peligros, y no es otra cosa que queramos compensar la tardanza injustificada y aprovechar el tiempo perdido durante una infinidad de siglos de inactividad.

Por todas estas cosas nos extraña la pasividad de los camaradas republicanos de nuestra comarca. De los que se dicen ser socialistas, no. De esos no nos extraña nada, estamos tan acostumbrados ya...

Si alguien, en Cataluña, representa el socialismo, a ese socialismo federal que tan arraigado lo llevan en su seno los trabajadores catalanes, hasta la misma pequeña burguesía, especialmente la gente de nuestra comarca, es la Confederación Nacional del Trabajo, ya que la esencia principal que anima nuestro movimiento obrero a través de todas las épocas, lo que en nosotros ha sido principio fundamental para poder captar

la simpatía de los trabajadores, ha sido por el amplio federalismo que preside todos nuestros actos. Capta su simpatía por su manera de desenvolverse, nuestra Organización, de la base a los organismos responsables. Este es el motivo por el cual nosotros contamos con esa simpatía Sindicatos en nuestra comarca, la cual siempre estuvo en manos de los políticos, pero a partir del 19 de julio los antiguos elementos republicanos, muchos que todavía pertenecían a la "Esquerra", antiguos republicanos federales, de la doctrina de Pi y Margall, esos ingresaron en nuestros Sindicatos, y amantes de su socialismo federal, pronto aprendieron a querer y a respetar, como cualquier militante antiguo, a la C. N. T., por su amor al federalismo.

Estos compañeros, que antes votaban la candidatura de izquierda, son los que han hecho los Sindicatos de la C. N. T. en nuestra comarca, son los que han formado sus colectividades agrícolas, son los que han querido poner en práctica las doctrinas de su maestro, y cuando han podido han estructurado su socialismo federal. No había gente más feliz que ellos. Esos son los trabajadores que en nuestra comarca, ante sus ojos asustados, no llegan a comprender, cómo unos hombres, llamándose socialistas y en nombre del socialismo, arremeten contra las colectividades y encierran a nuestros compañeros. Ellos, en su ingenuidad, no llegan a comprender cómo pudo albergarse tanta maldad en unos hombres que ellos antes les habían dado la confianza.

La Confederación Nacional del Trabajo, representada en esta comarca por su Comité Comarcatal, es la genuina representación de este socialismo federal que sienten todos los antiguos luchadores de nuestro trozo de tierra, doctrina que es el nexo y el norte de la mayoría de los antiguos republicanos federales de nuestra comarca. Doctrina inculcada a nosotros desde pequeños, por nuestros padres. Doctrina socialista federal, gloria de nuestros antepasados. Por eso nosotros somos de la C. N. T. y partidarios de la socialización, seguros de que nuestros viejos del Ampurdán también vendrían con nosotros, igual que esos compañeros que llenos de buena fe habían trabajado para construir un mundo mejor, y ven cómo sus antiguos amigos lo destruyen.

Este número ha pasado por la previa censura

Nosotros no habíamos previsto que una aparente guerra española sería en realidad la localización momentánea de un problema social que se posa paulatinamente sobre la faz de la tierra.

EDMOND HARANCOURT."

NOTICIARIO SEMANAL

NOTA DE L'ALCALDIA

Ens comunica que la Direcció general de Radiodifusió de Catalunya ha concedit un darrer termini que finirà el dia 31 del mes que som, per tal que tots els que posseïxen aparell de ràdio i no hagin presentat encara la declaració corresponent, ho facin, com és obligació, dins el termini esmentat, passat el qual seran aplicades sancions que oscil·laran, segons els casos, entre 25 i 5.000 pessetes i domicis de l'aparell.

Les declaracions expressades cal fer-les en les oficines municipals (Negociat d'Estadística), a les hores de servei fixades.

Ço que es fa públic per a coneixement dels ciutadans als quals pugui afectar aquesta disposició.

PER AL CONSELLER MUNICIPAL DE GOVERNACIO

Se'ns comunica que la Junta Municipal Agrària va lliurar un comunicat al conseller municipal de Governació, demanant que s'expul·lessin les tribus de gitanos que acampan per la carretera de França, Riera de Galligans i darrera el Garrigal, degut al poc respecte que tenen els sementals individuals per les persones i els fruits dels horts, és a dir, amb allò que els treballadors produeixen amb el seu suor.

Per ara les tribus de gitanos continuen amb el podall i el sac.

Hom diu que si es tractés de les "tribus" que anomenà fa pocs dies un "personatge" de l'"olla", se'ls hauria aplicat ja alguna sanció.

ACCIO LLOABLE

El passat divendres, dia 20, fou trobada pel popular company "Pierre" una cartera que contenia documents i una certa quantitat de pessetes que havia perdut un company de la nostra organització.

Donantse compte, per mitjà de la documentació del propietari de la cartera li fou entregada seguidament.

El que ens plau fer remarcar aquesta noble acció, fent-ho constar com a exemple d'honoradesa i com a regreïment al company "Pierre".

TELEGRAMES

Este número ha pasado por la previa Censura

SEGELL EXTRAVIAT

Es posa en coneixement de tots els Sindicats de la comarca i de la regió que havent-se extraviat el segell del Sindicat de Pau queda anul·lat. Deia "Sindicato de Oficios Varios. — C. N. T. — Pau". El nou segell és en forma rodona i redactat en català i diu: "Sindicat d'Oficis Varies — C. N. T. — Pau".

CONSTITUCION DEL SINDICAT AGRICOL

El diumenge, dia 22, quedà constituït el Sindicat Agrícola d'aquesta localitat. Seguidament es nomenà la Junta de govern, que és la següent:

- President, Josep Casademont.
 - Vicepresident, Pere Horts.
 - Secretari, Joan Sagols.
 - Vicesecretari, Joan Gelada.
 - Caixer i delegat de compres, Bardi Roig.
 - Comptador, Pere Trulls.
 - Vocal primer, Enric Estarriol.
 - Vocal segon, Josep Batlle.
- Desitgem als companys nomenats per a tals càrrecs una actuació encerta, esperant que faran els possibles perquè la nostra agricultura sigui ben atesa, procurant donar a l'elles orientacions que tant necessita la nostra pagesia.

SIN LA INTERVENCION DE LA C. N. T., EL BLOQUE ANTIFASCISTA CARECE DE BASE SOLIDA

Tenemos un sumo interés en que las consignas políticas que agitan el ambiente popular se presenten del modo más claro posible, a fin de que el pueblo sepa a qué atenerse, de un modo preciso. Las consignas que en estos momentos se lanzan para ser realizadas, en relación con la guerra antifascista, tienen una importancia extraordinaria, pues de su mayor o menor acierto, de su mayor o menor eficacia, depende sencillamente el triunfo o la derrota de nuestra causa, que es, sin exageración alguna, la causa de la humanidad civilizada.

El Frente Popular es una consignas y una realidad política, al mismo tiempo, de las que se agitan más constantemente en nuestro ambiente. Suele ser objeto de los más fervientes elogios, lo que no tiene nada de extraño, teniendo en cuenta que, quienes lo hacen, son sus propios integrantes, y se le asignan con frecuencia virtudes de panaces y carácter de unico, exclusivo y TOTAL conglomerado antifascista.

Nosotros no hemos de oponernos, por supuesto, a que el Frente Popular sea exaltado por sus dirigentes y sus partidarios, ni vamos a hacerle oposición por el hecho de no formar parte de ese conjunto político surgido a raíz de un pacto electoral. Pero en honor a la verdad y, sobre todo, en homenaje a los grandes intereses de la guerra antifascista, creemos necesario delimitar los alcances de ese frente, para evitar exageraciones —demasiado sugestivas por lo repetidas—, cuyas consecuencias, si se trasladan a la realidad al pie de la letra, no pueden ser sino desastrosas. Cada cosa en su lugar.

Empecemos por destacar que el Frente Popular se constituyó por los partidos políticos de izquierda con la finalidad general de derrotar electoralmente a la Monarquía y a los partidos reaccionarios que la sostenían y que no cambiaron en lo más mínimo después que ella cayó. Creemos sinceramente que fué esa una actitud históricamente acertada, por más que el Frente Popular no haya satisfecho las más profundas necesidades populares y que haya dejado incumplidas la mayor parte de las promesas.

Sea como fuere, no puede negarse que el Frente Popular fué un acierto político y que llenó en lo esencial sus objetivos. ¿Pero, significa esto que contaba en sus filas con la mayoría del pueblo? No. Saben perfectamente todos que la C. N. T., entidad apolítica y más hondamente arraigada en la masa obrera que cualquier partido político no integraba el Frente Popular. No sólo por ser apolítica, sino porque sus finalidades eran más vastas que las de ese conglomerado electoral y porque era partidaria de otros métodos muy distintos para derribar a la Monarquía e ir mucho más allá de una República burguesa, métodos que demostraron su eficacia práctica precisamente cuando evidenciaron su rotundo fracaso los del legalismo democrático.

Con la C. N. T. estaban fuera del Frente Popular, centenares de miles de trabajadores que se han orientado siempre por las decisiones de nuestra Central. Carecer de esos efectivos, que no representaban sencillamente un número, sino la parte más combativa y abnegada del proletariado, era el punto débil del Frente Popular, lo que jamás desconocieron —aunque no se cuida-

rán de manifestarlo— sus dirigentes más calificados. No obstante, llegan las históricas elecciones del 14 de abril de 1931, y el Frente Popular, —pacto de izquierdas— triunfa estruendosamente, dando fin a la Monarquía, que no pudo resistir la avalancha popular que la amenazaba.

¿Fué ese un triunfo debido exclusivamente a las fuerzas de los partidos que integraban el Frente Popular? No. La C. N. T., cuyos prin-

Radio Prensa internacional

Parece que a Inglaterra le interesan más los millones que pierde con el ataque de los japoneses a Shanghai, que la misma guerra, allí también desencadenada contra el comunismo, según declaran los súbditos del Mikado. Va resultando un truco demasiado hueco eso de achacar todos los males de la tierra al peligro ruso, como si nuestros amigos hubieran tenido por todas partes la desventura de encontrarse como aquí en España con algunos de esos que alardean de comunistas, sin haber sentido jamás inquietud por los problemas sociales.

Pero volviendo a lo dicho, parece que el pueblo inglés; comienza a reaccionar ante las continuas complicaciones en que se encuentra metido, por culpa de la indecisión de sus gobernantes, frente a los conflictos internacionales.

En la España invadida se han dado el cambio von Faupel y Badoglio. Aquél se marcha y éste llega. Los brutos alemanes quizá puedan comprender antes que los fantoches italianos que el asunto de España es un mal negocio.

Los socialistas y comunistas de Jaén, para darles un ejemplo de concordia a los vecinos de Granada que siguen tratándose a tiros, han llegado a una fusión, sin dar cuenta de ello por anticipado a las centrales. Y la Ejecutiva del Partido Socialista ha suspendido en sus funciones a la de Jaén, con lo que tal vez haya querido demostrarle que los menores de edad no tienen derecho a tomar iniciativas por su cuenta.

Han llegado a Tánger varios desertores del ejército faccioso de Franco. Casi todos han combatido en el frente de Madrid. Según sus declaraciones, hay actualmente en el ejército faccioso 30.000 moros. Las pérdidas sufridas por éstos son considerable. El gobierno de Roma envía actualmente soldados indígenas de Libia para cubrir los vacíos causados por dichas pérdidas.

Según informaciones de Italia, dos propietarios de inmuebles de Biella en el Piamonte, fueron acusados el 6 de agosto ante el tribunal especial por haber escuchado en sus casas la radio Barcelona. El tribunal condenó a los acusados a penas de dos a cinco años de cárcel.

DEL MOMENTO ACTUAL

Cada día nuestro trágico panorama se ve más confuso. Cada día sabemos menos a dónde vamos y cómo terminará esto que tan completamente nos está desangrando y arruinando. Esumada una finalidad entrevista y deseada por el pueblo, la tensión guerrera, para aplastar a la bestia, ha desaparecido y con ella el coraje y la moral tan necesarios. ¿Cuántos incidentes han intervenido en hacer todo esto? Sería largo enumerarlos; de todas maneras conviene no olvidar que es en mucho preferible la muerte a vivir en un régimen como el que con nuestra lucha estamos evitando.

Internacionalmente, va casi no cabe esperar nada (¿por qué engañarnos?), a no ser golpes en contra nuestra. Los trabajadores de allende las fronteras podrán ser todo lo hermanos que se quiera, pero o no nos han comprendido o no han querido comprendernos. El caso es que la ayuda que de ellos necesitamos y somos acreedores, no viene. ¿La esperábamos? Quizá sí.

He oído y visto infinidad de veces a representantes y periódicos de distintos sectores que para disminuir la mala impresión que causa esto, lo achacan a la deficiente y mal encaminada propaganda nuestra en el extranjero. Sin negar esto, pero dispuesto a decir las verdades tal como las pienso, creo que el fondo del mal es otro y más importante. Para mí es el egoísmo tan excesivamente arraigado y extendido el que priva el gesto viril de los pueblos, hasta y tanto no son tocados por el latigazo en las propias espaldas. La historia nos dice sobre este particular, hasta hoy, mucho; claro que todos pensábamos que el tiempo transcurrido valdría algo, pero no, tenemos que desengañarnos; existen sí, las Internacionales obreras bien organizadas, todos lo sabemos, pero cuando hasta ahora, con el tiempo que llevamos "peonando" no se han rebelado contra sus Gobiernos que los han demostrado (¡¡¡mámenos como quiere!!!) estar más cerca de los rebeldes que de nosotros, ya no lo harán. No olvidemos que para prestarnos la ayuda que necesitamos, tienen que empezar haciendo esto.

Hasta aquí, lo internacional. Y nacionalmente, ¿qué?

Antes, conste de una forma precisa, que yo no he sido ni seré jamás un pesimista.

En lo que afecta a lo que sucede entre nosotros, no podemos decir todo lo que sería necesario. Se han manifestado ya algunos sectores, en declaraciones públicas, desde sus portavoces de partido, en que se desarrollan cosas tan graves que de persistir pueden tirar por tierra todas nuestras probabilidades de victoria sobre el enemigo común.

El desenfrenado afán de partidismo, de absorción, de hegemonía que lleva a cabo uno de los partidos de menos raigambre popular..., múltiples incidentes que diariamente pueden observarse en todo lo que es la España antifascista, hacen suponer como si se preparase el camino para implantar una dictadura. Ahora bien, esto será porque han olvidado que si se entabló la lucha contra la estúpida militarada, fué esencialmente por la libertad, o sea, en contra de todo lo que significa tiranía y opresión. Téngalo en cuenta esto quien debe, porque podría muy bien suceder, de continuar las provocaciones que hacen morder los labios y cerrar los puños, que el pueblo español antifascista acabe la paciencia, que como todo es relativa, y entonces, ¿quién ignora que un desorden en la retan-

cipios apolíticos no excluyen un sentido realista y comprensivo de las realidades políticas, inclinó resueltamente el peso de sus efectivos en favor de las listas de las izquierdas, y fué así como éstas salieron triunfantes por mayoría abrumadora. ¿Créese que el resultado de esas elecciones hubiera sido el mismo si la C. N. T. hubiera hecho efectiva una rigurosa abstención?

Suponerlo sería un absurdo. Eso quedó bien evidenciado dos años después, en noviembre de 1933. Las izquierdas, dueñas del Poder, realizaron una política social tan extraviada, que se enajenaron en absoluto las simpatías de los trabajadores. Las persecuciones contra militantes obreros, las represiones más enconadas, estaban al orden del día, como en los peores tiempos de la Monarquía. Era una política suicida. Llegan las elecciones de renovación de diputados a Cortes, y la C. N. T. niega su apoyo, lógicamente, a quienes se comportaban de un modo tan absurdo y opresivo. Resultando: una derrota apastante del Frente Popular, que pagaba las consecuencias de sus desaciertos. Había recibido una lección dura, pero merecida.

Luego, tras la experiencia trágica del bienio negro, se presentan las elecciones de febrero de 1936, en las cuales se jugaba al mismo tiempo la libertad de los presos y la derrota del siniestro Gil Robles. Como se recordará, las derechas pusieron en acción todos sus enormes recursos para conseguir el triunfo. Las perspectivas eran bien inciertas. Una vez más la C. N. T. supo decidir de un modo decisivo. Sabía perfectamente que la derrota de Gil Robles no alejaba el peligro del fascismo; que inmediatamente habría que combatir con las armas en la mano, para defender la libertad. Pero consideró que, asimismo, era preciso impedir que las derechas tomaran legalmente el Poder. Y acordó inclinar el peso de sus efectivos proletarios, por las listas del Frente Popular. Nuevamente éste obtuvo un resonante triunfo.

En suma: con el apoyo de las masas de la C. N. T., el Frente Popular es una fuerza decisiva. Sin ese apoyo, ella es bien precaria.

Esta situación de fuerzas no ha variado por cierto después de trece meses de lucha intensa, en la cual nuestras organizaciones han aportado los mayores sacrificios. Hoy más que nunca, resulta fraccionario y sin base sólida, un bloque antifascista que prescindiera de la C. N. T. Es, pues, incomprensible que se intente hacer aparecer el Frente Popular, integrado por diversos partidos políticos, como un conjunto representativo de TODAS las fuerzas antifascistas sabiendo que la C. N. T. no participa de ese conjunto.

Y no es que nuestra organización se niegue a integrar un verdadero y completo Frente Popular antifascista, constituido sobre la base de un programa concreto, en vista a las necesidades actuales de la lucha. Al contrario, ha propiciado repetidas veces ese FRENTE ANTIFASCISTA, que de ningún modo puede ser el mismo que se constituyera antes de febrero de 1936 y con un programa que ha sido hace tiempo superado.

En nombre de la verdadera unidad antifascista, insistimos en que se precisen bien los términos de una nueva alianza y, sobre todo, que no se pretenda hacer exclusiones mediante juegos de palabras.

Federación Local de Sindicatos Unicos de Figueras Suscripción pro-presos de la C. N. T.

Table with 3 columns: Name, Amount, Name. Lists names and amounts for a subscription, including Suma anterior, Francisco Sarret, Saturnino Serra, etc.

guardia realizaria lo de la fábula de Iriarte? Quien provoca, pues, no hace nada más que buscar esto. El fascismo cortaría la cabeza de todos; sabemos muy bien que en los sitios donde domina ha asesinado hasta a aquellos que habían llegado a pensar en liberal. Y terminando el artículo, insisto; tengamos todos en cuenta esto. JUAN FABREGA MASO. Figueras, agosto 1937.

¿POR QUE NO SE OYE LA VOZ DE LA CORDIALIDAD?

¿Por qué no se oye la voz de la cordialidad? ¿Por un mal entendido? ¿Por desconfianza? ¿Por sordera mental? Sea por lo que fuese y aunque fuera por los tres motivos a la vez, la falta de cordialidad antifascista sería un hecho, y este hecho entorpecería y debilitaría nuestra acción en la vanguardia y en la retaguardia. ¿Tan insensatos hemos de ser los defensores de las libertades españolas que no podamos hacernos cargo que los defectos y hasta las maldades que podemos ver en cada uno de los sectores antifascista están reunidos, con creces, en el fascismo? Nadie, más que el que firma, ha condenado ciertos actos. Los condenó e hizo lo humanamente posible para evitarlos, en lo que pudiera depender de una débil pluma, cuando aun se cometían. La colección de los periódicos dan fe de ello. Quiénes hoy los combaten y los persiguen, callaban entonces como callaban cuando era ocasión de oponer pechos a las balas enemigas, muchos de los que, vencido el fascismo, en varias ciudades, salieron luego de sus casas para comersén las castañas que otros sacaron del fuego. Nadie puede estar, pues, en mejores condiciones que el que firma para decir lo que en estas cuartillas quedará escrito. ¿Cuántos cementerios clandestinos pudieron descubrirse después de la Revolución Francesa? ¿Cuántos cementerios clandestinos pudieron descubrirse después de la "Commune" de París? Treinta y seis mil comunales fueron asesinados, así, asesinados. Suponiendo que la insurrección de París, ante el enemigo interior y exterior, fuese un crimen, ¿podían considerarse culpables cuantos murieron acribillados a balazos ante los muros de los cementerios parisenses hoy venerados? Alguno habría inocente, como alguno habría inocente entre los que, también fueron asesinados, por los comunales. Si entre los unos y entre los otros los hubo bien y mal muertos, ¿a qué fomentar nuevos odios para que se desaten otro día? No era de cuerdo pensar que habían de ser desenterrados los muertos para averiguar quiénes lo fueron bien y quiénes injustamente. Averiguarlo hubiera sido imposible, y hubiese parecido, además, arma para perseguir al adversario, que no tenía mayoría en la Convención, como ocurrió en París, cuando, en sus calles y plazas, se guillotinaban reyes, nobles, palaciegos, caudillos y ciudadanos. Por otra parte, ¿caso no son inocentes los niños, las mujeres y los ancianos que, en las ciudades, mueren ametrallados por las bombas fascistas? Si, como hasta ahora, por un exceso de humanismo se nos asesina vilmente, los

bombardeos de las ciudades abier bombas fascistas? Si, como hasta ahora, por un exceso de humanismo, hemos de ver, indiferentes, cómo las jamás terminarán. Es humanismo aquí, sólo favorece al adversario y solamente en bien del adversario (que no tiene humanismo, lo aplicamos. Para nosotros, de nada sirve, y al adversario de la independencia de España, le servirá para discurrir que, por lo que cuesta matar, bien puede continuar matando. Repito que, en España, quizá ninguna pluma más que la mía, está en condiciones morales para hablar como lo hace el que firma, y si lo hubiere, la cobardía ataría su pluma. ¿Qué cuantos empuñan armas han de cumplir su obligación de dispararlas contra el enemigo de nuestras libertades y de la independencia de España? Parece mentira, que haya quien esto ponga en duda, si los hubiere; pero no exijamos de su sangre aquellos a quienes perseguimos, por que, si tal pretendiéramos, llegaría un momento en que nadie sabría si éramos perseguidos por desobedientes o si, por vernos perseguidos, no obedecíamos. Y esta desdicha puede que la estemos sufriendo actualmente los españoles por haber abandonado la política de cordialidad. Ya sé, camaradas censores, que estoy diciendo cosas atrevidas; pero les ruego que antes de cruzar con el lápiz rojo lo dicho por mí, piensen en el bien que a la causa antifascista pudiera hacer el conocimiento público de lo que puedan tachar. Es mi vida, es mi sangr, es mi

vibraciones logo, Redacción y Administración: RAMBLA, 20 TELEFONO 339 :: FIGUERAS IMPRENTA GERONA C. N. T. - Gerona

alma, es toda mi existencia lo que pongo en estas líneas y nadie, ¡nadie!, ¡nadie!! entrega a la porfía que sostenemos contra el fascismo, mejor buena fe, ni mejor claridad de juicio, ni más amor por la justicia... Y en último término, publicaría señores censores, cuanto la censura me quitara, en lo que de "Mi Vida" faltan por publicar. El mundo sabría, también, que yo cumplí con mi deber en esta hora tan difícil para España. Es, la que parece, la desesperación de aquel padre que ve morir a sus hijos de una enfermedad que puede curarse. ¡Ay, hermanos; ay, hijos míos!... Decir: "Me rebelo, porque se me persigue", es la muerte. Exclamar: "Te persigo porque no obedeces", es la muerte. Es la muerte de nuestra independencia, es la muerte de nuestras libertades, es la muerte de nuestros cuerpos. La causa, sin embargo, es de todos y todos, al mandar y al obedecer, hemos de sentir la satisfacción del deber cumplido. Si sintiéramos pena en el alma, significaría que los otros o nosotros no obramos en justicia. Quien de aquella suerte no obrara, sea del sector que fuere, en el poder o fuera de él, sería el mayor enemigo de la libertad de España y de su propia libertad. Gobernantes, gobernados y censores: lean con cuidado, cariño y comprensión lo que aquí puedo haber dicho y dejen que el público lo conozca, seguros que no sería en daño del fin que todos perseguimos. FEDERICO URALES

MISCELANEA DEL EXTERIOR Después de las demostraciones contra la importación de la Biblia hitleriana, "Mi Combate", que han tenido lugar últimamente en Gratz y en otras ciudades austríacas, es evidente que la "sincronización fría" de Austria no ha prosperado a pesar del acuerdo germano-austríaco del 11 de julio de 1936. La población austríaca se va dando cuenta cada día más del peligro de la propaganda nacional-socialista, por lo que los nazis empiezan a querer hallar una solución a la cuestión austríaca por medio de amenazas y de intimidaciones. La correspondencia de prensa nacional-socialista IPA, que aparece en Lucerna, acaba de publicar un artículo titulado "En vísperas de la tempestad en Austria". He aquí los pasajes característicos: "En Gratz se ha atacado demasiado pronto. Las demostraciones han permitido revelar "un atentado dirigido contra la seguridad de Europa", preparado en secreto por el gobierno austríaco y descubierto gracias a la "precipitación de los jefes de bandas vendidos". El gobierno austríaco lo preparó todo para echar abajo en otoño la máscara de la pacificación, para cambiar su política interior y exterior y para aplicar un terror sin precedentes contra la mayoría alemana del pueblo con el fin de exterminarla. Durante meses se han creado nuevos cuadros sembrando el terror, los cuales, por todos los medios, deberán suprimir a la mayoría nacional de la población, trabajo per el cual el canciller Schuschnigg les ha asegurado desde ahora la impunidad." Este curioso artículo termina con las frases siguientes: La pobla-

ción austríaca cuyas advertencias dirigidas a la opinión internacional no han sido escuchadas hasta ahora, ni siquiera en Alemania, está no obstante decidida, antes de dejarse asesinar por la "Comuna roja-blanca-roja", a emplear todos los medios de legítima defensa. "Así, la guerra civil en el corazón de Europa constituye un peligro inminente". Y es muy dudoso que la paz frágil de Europa pueda soportar "otra España".

En toda la provincia de Bolonia, han tenido lugar estos últimos días violentos encuentros entre la milicia fascista y varias concentraciones de obreros parados. En Modena han resultado cuatro obreros heridos. Los conflictos no han cesado hasta después de la intervención de la policía de Estado.

Nuestros teléfonos Número 339 de la Federación Comarcal de Sindicatos Unicos del Alto Ampurdán. Número 76 de la Federación Local de Sindicatos Unicos de Figueras y el Comité Comarcal de Relaciones Campesinas. Compañero: Acude a la Barbería colectiva CNT Es tu deber ayudar a las colectivizaciones.

Vibraciones

EL COMUNISMO LIBERTARIO

FINALIDAD DE LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS

Son incontables las veces que en nuestras conversaciones y discursos con jóvenes de otras tendencias ideológicas o simplemente indiferentes, de los problemas sociales, nos repiten las siguientes preguntas y muchas parecidas:

—¿Qué finalidad tienen las Juventudes Libertarias? ¿Qué principios son los que os informan?

Y esto es lo que innumerables veces nos repiten y muy especialmente en los pueblos campesinos, donde aún no han sido lo suficiente esparcidas nuestras ideas y por lo tanto son bastante desconocidas.

Deber nuestro, pues, es el de dar a conocer, el de esparcir lo más profusamente posible nuestros principios, tácticas e ideología. No se tome, pues, este modestísimo trabajo como un deseo de sentar normas para el desenvolvimiento futuro de la sociedad comunista libertaria, sino simplemente de cumplir el cometido más arriba indicado, o sea de dar a conocer nuestras ideas y principios ideológicos y divulgarlos con especialidad para los que por su desplazamiento de los grandes centros industriales o por su indiferencia hacia los problemas vitales planteados hoy en España, no tienen idea de lo que nuestra sociedad futura será, ni del contenido moral de la misma.

Nosotros, pues, las Juventudes Libertarias, y esto es conveniente remarcarlo muy bien y dejarlo bien sentado, somos comunistas en el orden social económico, pues hemos demostrado una infinidad de veces y estamos en todo momento dispuestos a volverlo a demostrar, que la propiedad privada sólo y exclusivamente es un entorpecimiento para llegar a satisfacer las necesidades morales y materiales de la colectividad.

No es comprensible que exista una minoría más o menos extensa, que sin reportar ninguna o muy escasa utilidad a la sociedad, goce y disfrute de todos los dones que la naturaleza, por un lado, nos depara, y de los beneficios de los que labran y laboran la tierra, los que trabajan en las fábricas y talleres y los que extraen los productos minerales del subsuelo, para las diversas industrias, y de los que entregan sus propias existencias a cambio de una mísera soldada que no llega para cubrir sus necesidades más perentorias.

Por estos motivos, precisamente, creemos que no es lógico que los que poco o ningún beneficio reportan a la sociedad, sean los que más beneficios reciban de la misma.

Así, pues, somos comunistas, porque queremos que toda la riqueza efectiva, todos los útiles de trabajo, las fábricas, los talleres y las minas, que han sido creados bajo el impulso y el esfuerzo de los productores, sea disfrutado por los que con su esfuerzo cotidiano, manual e intelectual, lo han creado (o los que son viejos o inútiles para hacerlo).

Pero es necesario, para que

Por PAGÉS Y VILÁ

esta igualdad económica sea una realidad y no una mera ficción, que vaya acompañada de un amplio margen de libertad en el individuo y en la colectividad, para relacionarse y acordar libremente todo aquello que no lesione ni perjudique a otro individuo o colectividad.

De la misma manera debe existir relación y libre acuerdo entre las comunidades o colectividades de una misma localidad o de una misma región o nación, supeditando siempre al interés general las medidas que se tomen. Y, en fin, condensar los deseos de todos en general, por mediación del libre pacto y acuerdo mutuo. Esto es nuestro deseo en el orden político-social.

Nuestras ideas se basan en el respeto absoluto a la dignidad humana, y en la seguridad de que el individuo sea libre para realizar todas aquellas experiencias que sean de provecho común.

De este modo, con entera libertad, concertaremos pactos, que nos beneficiarán a todos y que excluirán toda intención de lucro personal, que redundaría en perjuicio de todos.

Asimismo tenemos experimentado y probado por los sociólogos más profundos, de que el individuo, como unidad, busca realizar su felicidad y llegar a un utópico bienestar, de la misma manera y con más facilidades, procurará satisfacer todas las necesidades morales y materiales de la comu-

nidad, como miembro de la misma, porque instintivamente se dará cuenta que haciéndolo así y practicando el apoyo mutuo llegará a realizar la felicidad de él y la de sus semejantes.

Y para realizar todo esto, ni queremos ni aceptamos a todo este cúmulo de instituciones que más o menos descaradamente sustraen las iniciativas individuales, inmolándolas en aras del Estado improductivo, y las resoluciones que daríamos a nuestros propios problemas y que son desvirtuados y falseados por la política curulesca.

Pues, como más arriba indicamos, somos los que producimos los más indicados y los únicos autorizados para resolver y administrar todos los problemas políticos, sociales, económicos, jurídicos o guerreros que puedan presentarse por mediación del libre acuerdo.

Para solucionarlos no tenemos necesidad de delegar nuestra personalidad en un segundo, que jamás interpretará el sentir de todos, sino que debemos ser nosotros mismos los que en nuestros comicios lo tratemos, discutamos y le demos solución a cada uno de los problemas que se presenten.

De este modo se evitará en lo posible crear castas superiores ni mantener desigualdades jerárquicas, que son el principio de todas las injusticias irritantes que todo régimen estatal produce.

Precisamente, y para terminar, diremos que las Juventudes Libertarias estamos plenamente convencidas de que si una igualdad en el orden económico, resumida en este aforismo "Cada cual producirá según su capacidad física o moral le permita, y asimismo consumirá según sus necesidades demanden." Como sin esta libertad económica, no es posible que exista un principio de igualdad política en el individuo, es por lo que nos llamamos comunistas en el orden económico.

Como que tenemos la intención asimismo de hacer desaparecer a todos los órganos inútiles del Estado, para crear una sociedad armónica de hombres libres, donde todos gocemos de un mismo principio de libertad, y porque estamos plenamente convencidos de que sin la libertad individual no puede existir un bienestar económico, es por lo que nos llamamos, en el orden social, libertarios.

Es decir, que los dos conceptos se complementan y no pueden para que sean eficaces, desligarse uno del otro.

Así, pues, quede bien sentado que la finalidad que perseguimos, es el Comunismo Libertario, y las Juventudes Libertarias somos de los más esforzados luchadores de esta ideología, porque estamos plenamente convencidos que son los únicos principios sociales que pueden llenar las aspiraciones de los que luchan en el frente y producen en la retaguardia.

(Sierra de Añabierre,

LOS CAMARADAS ANTI-FASCISTAS HAN DE SER ACOGIDOS CORDIALMENTE

Los comunistas españoles y principalmente los noveles, aquellos que todavía no han podido amoldarse al cambio brusco de mentalidad, están perdiendo la cabeza. No lo sentimos tanto por ellos, como por las cosas que hacen en perjuicio y desprestigio de la causa antifascista. En su afán de rposelitismo remueven todo el ámbito nacional con procedimientos tan inusitados entre nosotros, que no es extraño consigan todo lo contrario que se proponen.

Pero aun no termina aquí su irresponsable intervención. Mo-
xestan incluso a los amigos de la España antifascista, sin pensar en el valor de la solidaridad que esos actos irreflexivos pueden enajenarnos. Así hemos leído en el "Frente Rojo" del 16 de este mes, entre ataques a la Ejecutiva de la U. G. T., el párrafo siguiente:

"Ha recibido oficialmente (se refiere a la Ejecutiva de la U.G.T.) en su seno a las Comisiones de extranjeros que alentados y sostenidos por el fascismo, intentan hacer una campaña internacional de defensa de los provocadores del P.O.U.M."

Para que se vea hasta donde llega la ceguera de estos sectarios, diremos que la Comisión de extranjeros estaba formada por los camaradas Fenner Brochway, secretario general del Partido Laborista Independiente de Inglaterra, y por Charles Wolf, Robert Louzon y Robert Bilis, en representación, además del Partido mencionado, del Partido Laborista Sueco, Partido Obrero Socialista Alemán, Partido Socialista Italiano, I. L. P. de Polonia, Partido Socialista de Holanda y Partido Socialista Unificado de Rumania. Traían también la representación de las siguientes organizaciones francesas: Federación Socialista de Sena, Comité de Vigilancia de los Intelectuales Antifascistas (Liga de los Derechos del Hombre, Asociación Jurídica de Abogados Antifascistas, Juventudes Laicas y Republicanas y Movimiento Frontista.

Ahora bien; todos los camaradas representantes de las citadas organizaciones, por lo que éstas suponen en el movimiento mundial de libertad de los pueblos, y por lo que ellos particularmente han luchado contra el fascismo, deben ser tratados, aquí, en nuestra zona, que tan necesitados nos encontramos del apoyo internacional, con el mismo cordial afecto que ponemos en nuestras relaciones con los pueblos amigos.

Hemos de refrescarles la memo-

ria a esos comunistas difamadores acerca de la posición adoptada desde el comienzo de la guerra por el Partido Laborista Independiente, el cual se ha mantenido públicamente opuesto a la política de la no-intervención, declarando que Inglaterra y todos los países democráticos y antifascistas, debían ponerse al lado del gobierno legal de la República española, con el mismo derecho de los países fascistas que se pusieron al lado del traidor Franco. Los camaradas de la delegación francesa, también desde el primer momento han mantenido una oposición frente a la política de Blum, de la no-intervención.

¿A quién ha de extrañar, pues, que estos partidos, asociaciones y ligas, furibundos antifascistas por reacción contra la tiranía de los regímenes de fuerza, protesten también de las persecuciones llevadas a cabo entre nosotros por agentes de un partido que sigue derroteros marcados hacia la dictadura? Déjense de actuar de la manera que lo vienen haciendo y verán los comunistas como serán correspondidos por todos los antifascistas del mundo con la misma lealtad que ellos pongan en sus acciones.

Comité Regional de J. L. de Cataluña PRENSA, CULTURA Y PUBLICACIONES BARCELONA

Próximamente será editado un interesante folleto del camarada FELIPE ALAIZ, titulado "PARA QUE LA PROPAGANDA SEA EFICAZ".

A través de estas páginas, la pluma maestra de Alaiz traza con magníficos caracteres un estudio de la propaganda oral y gráfica, como así los errores que hasta el momento han caracterizado a la misma y la precisión en renovarla.

Los militantes deben estudiar en sus páginas estas pocas interesantes y lograr una deducción certera de las sugerencias expuestas.

Pedidos a la Secretaría de Prensa, Cultura y Publicaciones. Comité Regional de J. L. de Cataluña, casa C.N.T.-F. A. I.

AVISO

Ponemos en conocimiento de todos los Sindicatos de la Industria de la Construcción, Madera y Decoración, de esta comarca, como asimismo a los Sindicatos de Oficios Varios que tengan afiliados, que por sus ocupaciones pertenecen a nuestra industria, pueden pasar a recoger los sellos pro-Comité Regional de la Industria de la Construcción, Madera y Decoración, tal como se acordó en el Congreso Regional, los cuales son a diez céntimos por semana y se cotizarán desde la semana 29.

Esperamos pasaréis cuanto más pronto posible, ya que si queremos que el Comité Regional lleve a buen término la labor que le encomendamos, es indiscutiblemente necesario que le aportemos los elementos económicos necesarios para su normal desenvolvimiento.

Para recoger los sellos dirigirse al Secretariado del Comité Comarcal de la Industria.

EL COMITE COMARCAL DE RELACIONES DEL ALTO AMPURDAN

PREGUNTAS INOCENTES

¿Quiénes son los del G. E. P. C. I.?

¿Cuántos hombres del G. E. P. C. I, murieron en las jornadas de julio?

¿Dónde estaban en aquel entonces?

¿Cuántos hombres tiene el G. E. P. C. I. en las trincheras?

¿Por qué a los afiliados al G. E. P. C. I. se les dan todas las facilidades para adquirir comestibles, mientras que a los pequeños comercios y posadas que no son *gepcianos* se les ponen todos los obstáculos y se les coacciona para que ingresen en dicho organismo?